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2021-22年度 

福山西ロータリークラブ 

例  会  情  報 
 第 1477 回（25） 

 

会 長 能 登  伸 一   

幹 事 河 村  直 孝 

クラブ会長テーマ ： 「 ﾛｰﾀﾘｰに参加して自分も人も豊かにしよう！ 」 

日 時 2022年 2月 1日（火） 12：30 ～ 

場 所 福山ニューキャッスルホテル 

例 会 行 事 点 鐘 ・ ソング 「 君が代・奉仕の理想 」 

ゲスト・ビジターの紹介 （ 出席報告参照 ） 

例 会 情 報 会 長 報 告 

例 会 行 事 幹 事 報 告 

出 席 報 告 

Ｓ Ａ Ａ 報 告 

ス マ イ ル 報 告 

プ ロ グ ラ ム 情 報 

そ の 他 報 告 

その他情報 メ ー ク ア ッ プ 情 報 （ 来週分 ） 

メ ー ク ア ッ プ 情 報 （ 再来週分 ） 

今 後 の 行 事 予 定 

ク ラ ブ 活 動 報 告 
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【 会 長 報 告 】 

皆さん、こんにちは。  

早いもので今日から２月です。依然としてオミクロンが猛威を振るっているようです。毎

日テレビでは「過去最多」の連呼が続いています。ほとんど重症化しない、致死率はインフ

ルエンザ以下ということはほとんど報道されません。コロナは終息したということも言う専

門家もいますが、現在のコロナにどう対処すべきか、という議論自体がなされないのは嘆か

わしいことだと私は思っています。しかし蔓延防止法の適用下であること、そして多くの知

事が緊急事態宣言を視野に入れていることはふまえてクラブ運営をしなくてはいけないと

認識しています。  

先日の土曜日に、ロータリー財団の勉強会にウエブ参加しました。2710 地区の指針、グ

ローバル補助金について、それからそれを活用した実践例など内容は盛りだくさんでした。

ところが、「DDF」とか「WF」とか「クラブキャッシュ」ということばぐらいから強烈な睡

魔に襲われて、話は聞いていたのですが充分に理解できておらず、今日皆さんに報告するこ

とができません。これについてはまた改めてということにさせてください。 

本日の例会は塩川さんの奥様、塩川貴子（よしこ）様のご登壇でございます。塩川様、ほ

んとうに今日は私たちの為にお忙しいところありがとうございます。商工会で幅広くご活躍

です。ご夫婦で地域社会に対していろんなお役立ちをされていらっしゃるということで、す

ごいなと思います。短い時間ではございますが商工会女性部の活動、地域貢献について学ば

せて頂きたいと思っています。 

本日もどうぞよろしくお願い致します。 

 

 

【 幹 事 報 告 】   
No. 内       容 

1 第 2710 地区事務局より 

 ・財団室 NEWS 2022 年 2 月号 

 ・国際ﾛｰﾀﾘｰ日本事務局経理室より 確定申告用領収書についてのお知らせ 

2  

3  

4  
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【 プ ロ グ ラ ム 情 報 】 

≪ ゲスト卓話 ≫ 

広島県商工会 女性部連合会 副会長  塩川 貴子 様 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまご紹介いただきました、塩川貴子と申します。いつも主人が大変お世話になっ

ております。本日は、皆様の貴重なお時間を頂戴し、商工会女性部の活動について、お話

しする機会を頂きありがとうございます。また今回の企画をしていただきました石川さ

ん、福山北商工会会員企業であります城之内さんありがとうございます。不慣れでお聞き

苦しい点も多々あろうかと存じますが、お許しいただければと思います。 

簡単に自己紹介をさせていただきます。 

普段の仕事は、主人と保険代理店の仕事をしております。 

家族は、主人と小さいころから皆様に可愛がっていただいた娘が、大学 1 年生と高校 2

年生になりました。そして今では一番かわいい 7 歳のヨークシャ―テリアの優君が一匹で

す。趣味は昔は和太鼓と言って、15 年ほど前にはこちらの新年会などでもグループで叩

かせていただいたことがあるのですが、あの頃はまだ若くて・・・。 

今は自分でたたくことはあまりなくなり、府中市教育委員会の事業で小学生に教えるこ

とだけ続けています。私は平成 24 年に知り合いに誘われて福山北商工会の女性部に入部

しました。平成 30 年より部長を務めさせていただくこととなり、本年度からは、広島県

商工会女性部連合会の役員も務めさせていただくこととなりました。 

福山北商工会は平成２１年４月に駅家町商工会と加茂町商工会が合併して設立されまし

た。ちなみに初代の会長は五敬工業の甲斐さんで、当時の副会長は福山北ＲＣ会員の小川

孝夫さんと二畠直敏さんが務められました。そして平成２７年６月に二畠直敏さんが会長

に就任されました。ご存じの方も多いと思いますが二畠さんは 元福山西ＲＣ会員さんで

す。とても明るい会長さんで人気があり、公私ともに大変お世話になっております。会員

数は令和 2 年度末で 777 名です。コロナ禍ではありますが、会員数は増えています。駅

家、加茂地区ではない地域外の事業者が増えているという傾向があります。福山北商工会

は、商業サービス部会、工業部会、建設業部会の 3 つの部会があり、それと別に青年部、

女性部があります。 
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画面の端に、ちょっと気持ち悪いようなかわいいいいようなゆるキャラが映っています

が、決してゴキブリではありません。平成 27 年 ゆるきゃブームの時に、一般から募集

して誕生した福山北商工会を代表するキャラクター「ほく部長」でして駅家町の服部川に

生息する蛍と、中年サラリーマンをイメージしてできたなかなか異色のキャラクターで活

躍中です。毎年、このカレンダーが送られてきます。 

続いて広島県商工会の女性部連合会の組織についても少しご説明させて頂きます。 

県内 34 商工会が芸南・芸北・中央・備北・備南の 5 つの地域協議会に分けて活動して

います。福山北が所属するのは備南地域協議会で私が会長を務めているのはこの備南地域

協議会です。地域は結構広くて、尾道しまなみ・世羅・沼隈内海・神辺・福山あしな・福

山北・神石高原・上下までがその範囲になっています。 

県内女性部の総会員数は 1916 名です。 

私たちの福山北商工会女性部についてお話します 

加入資格は福山北商工会の女性会員もしくは会員の奥さんや娘さん、年会費はお安くて

3,000 円です。商工会の会費プラス 3,000 円で参加できます。 

現在部員数は 34 名です。 

商工会女性部の活動の目的はこの誓いの言葉です。 

１．わたしたち商工会女性部は、女性の特性を活かし、地域振興発展の良き協力者で 

あるとともに推進者となります。 

１．わたしたち商工会女性部は、商工女性の使命感に徹し組織活性化の原動力となり 

ます。 

１．わたしたち商工会女性部は、社会一般の福祉の増進に努め、豊かなまちづくりの 

担い手となります。 

この誓いは全国の商工会女性部連合会の誓いの言葉です 

総会の時などに皆で唱和します。主に地域振興 組織活性化 町づくりの三本柱になり

ます。私が先輩から教えていただいたのは女性が元気で笑顔で明るく、みんなが仲良うし

ょうたら、会社や地域が元気になるんよ。じゃけえ難しく考えんでもみんなが楽しくなる

ような活動をすればいんよ。と教えて頂きました。 

活動は親睦が 5 割、研修が 3 割、地域貢献が 2 割ぐらいです。 

女性部の行事は年間６、７回の行事を行っています。そのほかに県女連の主催事業もあ

りますので、部員さんには年８～１０回の何かご案内が出来ているかと思います。 

その中で参加できるものに参加していただいています。こちらは地域貢献の行事ですが

加茂町主催のサマーフェスティバルに毎年参加しています。 

ゴキブリ団子づくりは、いわゆるホウ酸団子で、部員が自分で使うものと地域の希望者

にお譲りしています。廃油を利用した EM 石鹸づくりも長年続いており子供たちの靴下、

シューズ洗いなどにとても効果があり部員と、地域の希望者にお譲りしています。 

加茂のサマーフェスティバルは出店内容は不用品のバザーや、食べ物の販売、最近では

カブトムシのつかみ取りや、スーパーボールすくいなど子どもが喜ぶことを中心に計画し

毎年大行列で好評いただいています。 
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喜ぶ子どもたちを見ているとやってる方もうれしくなってしまいます。 

親睦会と視察研修は毎年このようなものを行っています。 

ただこのコロナ禍で去年おととしはできませんでした。 

福山北商工会からの補助金が若干ありますので、個人負担がとても少なくて参加できま

す。親睦会を楽しみにしている方が一番多いと思います。 

年に 1 回は総会の際などに食事に出かけてワイワイと楽しく交流しています。 

バスで日帰りの視察旅行というのもほぼ毎年 1 回行っています。 

近隣で面白いイベントがあったりすると楽しい計画をしてみんなで行きます。 

毎年、女性部部員の意見を聞き工夫しながら講習会や研修会を企画しています。 

年好評のフラワーアレンジ・音楽療法の講座・講師に、府中市社会福祉協議会の 音楽

療法士 野路恵美さんに来ていただきました。 

私の友人のプロ和太鼓の奏者 竹内たかしさんの太鼓講座です。 

いつもはステージでしか見れない方に指導してもらって大満足の内容でした。 

加入促進事業（ロータリークラブでいう会員増強）についてお話ししたいと思います。 

現在、色々な理由で部員の増員が難しい状況にあります。 

原因として部員さんの多くが高齢で次々退部、廃業される一方、なかなか若い方に入部

いただけないことが考えられます。(私が入ったころはすでに平均年齢は 60 台後半でし

た。だから私が女性部の部長に推薦されたのではないかと思います。) 

人間関係で勧誘というのが一番効果的なのですが、福山北商工会女性部では、平成 25

年から加入促進事業として事業を行っています。 

入部してほしい若い候補者の方だけを対象にした研修会を年に一回行ってます。 

子どもさんが学校に行っている参加しやすい平日の昼間などに、内容も若い女性の興味

あるような研修を行います。そのあと交流会もセッティングして同世代で仲良くなっても

らいます。女性の特徴かもしれませんが、一人では難しくても「誰かと一緒なら」という

ことで毎年 2・3 人は入ってもらえています。 

今年は SNS の講座を行い、2 人入部してくれました。 

新市のイタリアン料理店で食事をし、候補者の方の会費はもちろん無料で女性部で負担

します。一回目ではだめでも参加するうちに親しくなって入ってくださいます。 

新しく入部されるのは事業をされている法人の代表者か個人事業主の方が多いように思

います。私が部長の間はこれからも続けたいと思います。 

実は 3 年前に「商工会女性部主張発表大会 広島県大会」で、 

この加入促進事業（ロータリークラブの会員増強）をテーマに発表しました。 

そこで、この取り組みが評価され最優秀賞を受賞し、広島県代表として中国・四国ブロ

ック大会に出場することがでできました。平日にも関わらず広島県女性部連合会・特に備

南地域協議会の部員の方がたくさん応援に来てくれました。残念ながら入賞はできません

でしたが他県や広島県の女性部の部員の方から高い評価を頂きました。 

令和元年１２月に女性部をもっと商工会の皆様に知っていいただきたいとの思いから 

「福山北商工会女性部通信 ダリア」を発行しました。 
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業種や年齢など異なる私たち女性部員もダリアの花のように部員の個性を 

大切に出会いや経験を重ね美しい花を咲かせるような会でありたいとの思いから 

「ダリア」を通信の名前にしました。福山北商工会の会報に同封し送ってもらてます。 

こちらも女性部独自の新部員獲得のための取り組みです。 

令和 2 年は 2 月から令和 3 年 4 月までコロナ禍で全ての行事が中止となりました。 

それでは新しい会員も誘えませんし、部員のやる気も下がってしまいます。 

その反省から令和 3 年度は規模を縮小し 6 つの行事を行い２月に 1 つの行事の開催を予

定しています。12 月に広島じゃ割を使って 2 年ぶりにバス視察旅行に出かけました。 

ステーキ懐石 都で食事をして鞆の浦の散策に出かけました。その頃はコロナ禍が落ち

着いていました。皆何度も言ったことのある鞆の浦も久しぶりに行くととても素敵でし

た。部員さんに大変喜んでいただけ、よかったなあと思います。 

広島県商工会女性部連合会では青年部と合同で創立 55 周年記念大会を開催予定です。

私もその準備に携わっています。コロナ禍で不透明な部分もありますがオンラインで開催

予定です。記念講演は 「命」の授業講演会 と題し ゴルゴ松本さんを会場に迎えしオ

ンライン配信の予定です。今後も、コロナに負けないようしっかりと活動したいと思って

おります。 

最後に、福山北商工会女性部は部員を募集しております。地域外の女性部部員の入会も

大歓迎です。ロータリークラブの会費よりかなりお安いと思いますのでご入会いただけれ

ばと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



11 

 

 

【 そ の 他 報 告 】 

《 「ロータリーの友」誌 紹介 》 

ロータリー情報委員会 登里 孝司  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2 月は「平和構築と紛争予防月間」です。 

１．横目次 P5   2021-2022 年度 RI 会長メッセージ 

・今年度は、実践的且つ行動志向のロータリー奉仕デーのイベントを少なくとも 1 回

計画し、開催するよう全クラブに呼びかけています。ロータリー奉仕デーは、ロータ

リークラブやローターアクトクラブ、インターアクトクラブの意欲を引き出し、革

新的且つ影響力のある奉仕プロジェクトを計画する良い機会でもあり、同時に会員

候補者をクラブに引き寄せる良い機会になる。 

2.  横目次 P7~13 青少年交換は未来平和へのギフト 青少年交換、その始まりの物語 

・1961 年 5 月 28 日~6 月 1 日の日程で RI 国際大会が東京で開催された。その 4

日目の国際親善会議アジア部会でのスピーチが、オーストラリア第 282 地区のドナ

ルド・ファーカー氏と日本の第 370 地区の松本兼二郎氏を結び付けた。ドナルド・

ファーカー氏が「日本人の友情」に感激し、それを聞いた松本氏が大きな感動を覚

え、ここから日豪の青少年交換の形が成立した。 

  青少年交換学生が考える平和 

・人は、心身の健康が維持できれば他者を思いやる心を育めると考える。健康を保つ

システムを構築している社会であることが、平和につながる。 

・平和とは、人々が“平和”のために頭をつかわなくてもよいこと。自分が「平和の

ために活動する人」なのか、「その先の未来のために力を使う人」なのか、各自が自

分の役割を認識する事。 

・何気ない毎日の「いつも通り」が続く事。「いつも通り」とは、日々の生活の中の「小

さな幸せ」が凝集したもの。 
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・多様性を認め、個人を尊重する「寛容さ」が平和である。 

・異文化と触れ合い、大きな「違い」があると知った上で、それを乗り越えて対話し

相互理解を深める。 

3.  横目次 P16  2022 年規定審議会に向けて 

3 年に 1 度開催される規定審議会ですが、今回提出された制定案は、全部で 92 件

あり、そのうち日本の地区、クラブからの提案が 25 件と最多であった。日本からは

「クラブ運営」・「審議会の手続き」・「クラブ例会と出席」といった種類の提案が多か

った。また、「ガバナ―ノミニーの資格条件を改正する件」では、ロータリアンでな

くてもそれと同等のリーダーとしての経験があれば、ガバナーノミニーとしての資

格条件を満たす」との提案がなされた。 

4．  横目次 P29  ガイ散策・・・ロータリアンの利益 

・ガイ・ガンディカーは、ロータリアンの利益とは、事業経営上の利益ではなく、自

分自身に対しても、同僚のロータリアンに対しても、そして社会全体に対しても、

より素晴らしい奉仕を提供する機会が与えられることである。つまり、自分自身の       

向上と社会全体の向上がロータリアンの利益といってもよい。 

５．  縦目次 P4~8 第 2600 地区 諏訪グループ IM    

特別講演要旨 武井武雄の世界 イルフ童画館館長 山岸 吉郎 

・イルフ童画館は、子供向けの絵本や雑誌を舞台に絵を描いていた長野県岡谷出身

の武井武雄の絵を中心に展示を行っています。武井は、童話に添える絵を芸術の域

にまで高め、「童画」と命名しただけでなく、版画、玩具や造本芸術、グラフィック

デザインなど、実に幅広い分野で活躍しました。館名の「イルフ」は「古い」を反

対に読んで新しい、という意を込めた言葉で武井の造語です。岡谷の活性化につい

ては、「ものづくり」と思っている人が多くいますが、今の時代、世界を対象に考

えてみると、この町のブランドは「武井武雄」ではないか。こんなに斬新で、いつ

の時代でも、新しさを失わない作品を生み出すような感性の人はなかなかいませ

ん。芸術は二の次のものではない、人生と共にあるものだ、という精神を持って、

クレーのように詩的な香りに満ちた芸術作品を生涯にわたり創作し続けました。

「子どもの心にふれる絵」の創造を目指し、その斬新な表現は時代をはるかに先取

りしています。一方、私たちの心に、何気ない普通の日々、日常の平和が実は得難

くて尊い、ということも訴えかけています。 
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《 各 種 表 彰 等 》 

・誕生日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ２月５日 岡﨑 隆 さん、 ２月 13 日 藤井 英勝 さん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


